

Assemblée générale ordinaire de l'Association Cath-Info

Mercredi 3 mai 2023 à 15h00

Paroisse Saint-Joseph, Lausanne

PROCÈS-VERBAL

Sont présent-e-s,

I. Comité :

Philippe Berther, Jean-Claude Boillat, Monique Bondolfi, Pascal Gondrand, Jean-François Journot, André Kolly, Gérard Tschopp.

II. Membres de droit :

- Eglise catholique du canton de Vaud, Vicariat représentée par Olivier Schöpfer
- Fédération des paroisses catholiques du canton de Vaud (FEDEC) représentée par Michel Troyon
- Vicariat du Jura pastoral à Delémont, représenté par Jean-Claude Boillat

III. Entités catholiques romaines :

- Association CCRT-Solidaire, représentée par Jean-Jacques Martin, président
- Association suisse des journalistes catholiques, représenté par Maurice Page, président
- Centre romand de pastorale liturgique, représenté par Emmanuel Pittet, directeur
- Eglise nationale catholique du canton de Berne, Robert Zemp
- Paroisse catholique de Bienne et environs, représentée par Michel Esseiva, vice-président du Conseil de paroisse
- Paroisse Saint-Pierre, Fribourg, représentée par Philippe Berther

IV. Personnes physiques :

Charles-Albert Egger, Jean-Claude Huot, Catherine Jérusalem, Bernard Litzler, Cécile Meyer-Gavillet, Sophie Martin, Anny Monnat, Yvonne Moreillon, Lorenzo Paravicini, Marie-Estelle Perrin, Guy Pignat, Patrick Progin, Dominique-Anne Puenzieux, Malika Schaeffer.

V. Invité

Michel Kocher, directeur Médias-Pro.

VI. Vérificateur des comptes :

Pierre-Eric Roubaty

VII. Collaborateurs et collaboratrices, par ordre alphabétique :

Catherine Cudry, Bernard Hallet, Fabien Hünenberger, Magali Licini, Christine Mo Costabella, Maurice Page, Carole Pirker, Grégory Roth, Anne-Julie Ruz, Claudia Santucci, Raphaël Zbinden.

Sont excusé-e-s,

- I. Comité :
Adozinda da Silva, Jean Micol

- II. Membres de droit avec représentation habituelle :
 - Abbaye de Saint-Maurice, Roland Jacquenoud
 - Eglise catholique dans le canton de Fribourg, Patrick Mayor
 - Eglise catholique Région diocésaine de Fribourg, Céline Ruffieux
 - Eglise Catholique Romaine de Genève (ECR), Dominique Pittet

- III. Entités catholiques romaines :
 - Centre Catholique Romand de Formations en Eglise (CCRFE)
 - Communauté des Sœurs Trinitaires
 - Cure catholique de Saignelégier
 - Foyer de Charité « Dents du Midi »
 - Œuvres de Saint-Paul / Sœurs de Saint-Paul
 - Paroisse catholique de Berne
 - Paroisse catholique d'Echarlens
 - Paroisse catholique de Val-de-Charmey
 - Paroisse catholique romaine de Moutier
 - Paroisse catholique de la Visitation
 - Union des Supérieurs Majeurs Religieux de Suisse (Vos'usm)

- IV. Personnes physiques :
André Abbet, Josette Aeberhard, Didier Berret, Jacques Berset, Jocelyne Buhlmann, Isabelle Catzeflis, André Darbellay, Suzanne Délez, Odile Dorsaz, Gérard et Michèle Francey-Rey, Anne-Lise Gachoud, Marie-Thérèse Girod-Dandelot, Michelle Greder-Ducotterd, Paul Grossrieder, Yvonne Isoz, Eliane Kupper, Paolo Mariani (futur directeur de Médias-Pro), Ada Marra, Placide Meyer, Albert Micotti, Alphonse et Cécile Monnat-Livio, Marie-Claire Morel, Canisius Oberson, Gabrielle Pannatier, Marie-Thérèse Pillonel, Jean-Joseph Raboud, Pierre Regad, Jean-Jacques Rey-Bellet, Francis et Elisabeth Rime, Madeleine Rossier, Marco et Nadia Roth, Claudine Sauge, Michel et Marianne Zurkinden-Favre, Raphaël Pasquier, Yvonne Sommer, Rose-Marie et Jean Vallélian.

- V. Collaboratrices :
Lucienne Bittar, Jessica Da Silva.

1. Salutations et accueil

Le président André Kolly ouvre la 9^e Assemblée Générale de Cath-Info et souhaite la bienvenue à tous ses membres. Il remercie pour son accueil la Paroisse de Saint-Joseph à Lausanne, ainsi que son curé modérateur, l'abbé Boniface Bucyana qui nous offre une méditation.

André Kolly souligne les liens très forts qui unissent Cath-Info à cette paroisse puisqu'elle accueille très régulièrement la messe radiodiffusée comme cela a été le cas dimanche dernier (30 avril 2023). Cette paroisse a, de plus, été fondée par un jeune curé de 26 ans, Jacques Haas (1908-1973), créateur des émissions catholiques de Radio et Télévision.

2. Approbation de l'ordre du jour

L'ordre du jour est approuvé à l'unanimité.

3. Procès-verbal de l'AG du 4 mai 2022 à la paroisse Ste-Clotilde, Genève

Le PV est approuvé avec remerciements à son auteure, Corinne Métrailler. André Kolly précise que le PV de ce jour sera rédigé par Claudia Santucci, nouvelle collaboratrice au sein de Cath-Info, qui assume la fonction d'assistante de direction. La cordiale bienvenue lui est souhaitée.

4. Membres de l'association : état et nouveaux membres

La parole est donnée à Fabien Hünenberger, directeur de Cath-Info. L'association compte à ce jour 217 membres (elle en comptait 229 en 2022). Parmi les membres qui ont quitté l'association, l'on compte trois décès : Sœur Claire Donnet-Descartes (Sœurs de Saint-Augustin), Frère Jean-Paul Federneder (marianiste) et M. Yvan Studer. Parmi les démissions l'on compte la Revue « Choisir » qui a cessé son activité en décembre 2022.

Fabien Hünenberger remercie les membres présents à l'AG. Aujourd'hui, celle-ci se déroule à Lausanne mais son souhait est d'aller vers d'autres lieux, de sillonner le terrain romand. Afin de maintenir informés les membres actuels et de s'ouvrir à d'autres, plusieurs canaux d'informations sont actuellement alimentés par Cath-Info : le bulletin (parution bi-annuelle), la newsletter (ponctuellement), le site internet cath.ch et son extension d'application mobile, les réseaux sociaux et bien entendu, ses émissions à RTSreligion. Par ces différentes manières de communiquer, le souhait est aussi d'approcher de nouveaux membres.

5. Rapport annuel 2022

Fabien Hünenberger présente en trois points le rapport d'activité qui a été adressé à tous les membres :

- a. La négociation d'une nouvelle « Convention RTSreligion » liant la Radio Télévision Suisse, Médias-pro et Cath-Info a été un travail de longue haleine (une trentaine de séances de travail). La fin de l'émission « Faut pas croire » a mené à une recombinaison importante de notre offre sur les ondes de la RTS.
- b. L'équipe de Cath-Info a subi un fort renouvellement dû, entre autres, à l'intensification du travail dans le secteur digital. Les nouvelles collaboratrices arrivées sont : Jessica Da Silva, Lucienne Bittar et Claudia Santucci. Camille Besse a remplacé Christine Mo Costabella durant son congé maternité. Enfin, Cath-Info a participé à l'engagement de Marie Destraz, collaboratrice de Médias-pro affectée à un poste cofinancé.

- c. Les contrats de prestation avec la Conférence centrale catholique romaine de Suisse (RKZ) ont été renégociés pour la période 2023-2026. Au final, le financement à Cath-Info est stabilisé pour les quatre prochaines années.

Le rapport annuel est approuvé à l'unanimité par l'assemblée.

6. Informations sur les secteurs d'activité à la RTS (Radio, TV, Digital) et à cath.ch

Les responsables de production de Cath-Info prennent la parole à tour de rôle pour commenter le rapport d'activités selon les différents domaines d'activités (voir les annexes du rapport annuel) : Carole Pirker pour l'activité des magazines radio, Grégory Roth pour les activités liturgiques en radio et en télévision, Anne-Julie Ruz pour l'activité du secteur digital de la RTS et Bernard Hallet pour l'activité de la rédaction cath.ch. En conclusion à ces interventions, le documentaire de Camille Besse, *L'ermitage de Longeborne* est projeté.

André Kolly remercie le directeur et les responsables puis donne la parole aux membres.

A la question « cath.ch fonctionne-t-il comme agence de presse ? », Bernard Hallet, rédacteur en chef, répond que du contenu publié sur le site cath.ch est repris dans différents médias dont *l'Echo Magazine* et *La Liberté* ainsi que dans la revue de presse du Vatican. Même si cath.ch n'est plus stricto sensu une agence, de nombreux articles produits sont repris par les médias qui lui sont abonnés.

Interrogé par une participante, Fabien Hünenberger explicite la raison d'être du Prix Good News, destiné à distinguer une personne ou un projet journalistique ayant spécialement contribué à diffuser la Bonne Nouvelle par de bonnes nouvelles dans les médias. Trois candidat-e-s sont en lice cette année et le public est invité à voter sur cath.ch.

La parole n'étant plus demandée, le rapport est accepté à la majorité par l'assemblée.

7. Missions financières statutaires

André Kolly remercie Magali Licini, administratrice, pour l'élaboration des comptes et la préparation de tous les documents mis à disposition de l'assemblée. Il passe la parole à Jean-François Journot, trésorier, qui commente ces derniers.

a) Comptes et bilan au 31.12.2022

D'une manière générale, les dons ordinaires sont en baisse, bien que la somme finale soit plus élevée par rapport aux comptes 2021. Un don exceptionnel de CHF 10'000.- est à relever. Il a été généreusement versé par l'Association d'entraide et éducation sociales (AEES), association franco-suisse qu'André Kolly a présidée jusqu'à l'an dernier.

Le résultat d'exploitation est de CHF 77'000.-.

b) Organe de contrôle – révision des comptes

Pierre-Eric Roubaty lit et commente son rapport de révision des comptes et du bilan. Il propose à l'assemblée de les approuver.

c) Approbation des comptes, du bilan et du rapport de vérification

Le compte d'exploitation 2022, le bilan au 31 décembre 2022, le rapport du vérificateur et la décharge de sa gestion au comité sont passés au vote. L'assemblée les approuve avec remerciements à Jean-François Journot et Magali Licini.

d) Budget 2023 et perspectives 2024

Jean-François Journot précise que si un budget 2023 n'est pas formellement présenté, celui-ci existe dans le cadre des rapports prévisionnels 2023-2026 remis au printemps à la RKZ. Il s'inspire donc fortement de celui de 2022. Reste que l'année 2023 est difficilement prévisible dans le détail car la Convention avec la RTS n'est pas encore formellement signée.

e) Election de l'organe de contrôle

Pierre-Eric Roubaty accepte un nouveau mandat. La question étant soumise au vote de l'assemblée, le mandat est reconduit à la majorité évidente.

8. Appui du CCRT-Solidaire

Une convention lie Cath-Info à l'association CCRT-Solidaire. Son président, le chanoine Jean-Jacques Martin précise que le CCRT-Solidaire continuera de soutenir Cath-Info à raison de CHF 80'000 par année.

André Kolly remercie le CCRT-Solidaire pour sa fidélité dans le soutien aux activités de Cath-Info et pour la gestion exemplaire du bien immobilier reçu en héritage des fondateurs.

9. Cotisation annuelle 2023

L'assemblée approuve le maintien de la cotisation annuelle 2023 à CHF 30.-. Un bulletin de versement sera adressé aux membres par courrier postal avec le présent PV. André Kolly souligne que le paiement d'une cotisation, même minime, exprime le soutien très précieux des membres d'une association.

Il ajoute que toute nouvelle idée permettant de sécuriser le financement de Cath-Info est bienvenue. Il donne l'exemple de plusieurs paroisses dans le Jura qui apportent un soutien régulier, soit par don, soit par une quête spéciale. Le soutien d'autres paroisses de Suisse romande serait extrêmement précieux. Il rappelle l'existence de l'offre de services sur le site cath.ch : annuaires pastoraux, agenda romand, horaires des messes et présentations liturgiques notamment.

10. Comité : élection et réélection

Il revient à l'Assemblée générale d'élire les membres du comité pour trois ans (art. 7c). Leur mandat arrivant à échéance cette année, les membres suivants en acceptent un nouveau :

- Monique Bondolfi, Lausanne
- Adozinda Da Silva, Lausanne
- Philippe Berther, Fribourg
- Jean-Claude Boillat, Courrendlin
- Jean-François Journot, Bussigny
- André Kolly, Montpreveyres
- Jean Micol, Cully

L'assemblée accepte le renouvellement du mandat des membres précités.

André Kolly précise que Gérard Tschopp a renoncé à un nouveau mandat. Fabien Hünenberger remercie chaleureusement Gérard Tschopp pour son engagement sans faille au sein de l'association et son travail durant toutes ces années.

Fabien Hünenberger annonce une candidature pour le 9^e siège :

- Ada Marra, Lausanne

Actuellement conseillère nationale, elle a notamment participé à l'initiative « Sauvons RTSreligion » en réaction au projet de coupe budgétaire de la RTS. Un message vidéo de l'intéressée, excusée, est projeté à l'écran. André Kolly soumet l'élection d'Ada Marra à l'assemblée qui accepte à la majorité et une abstention. Le comité est donc constitué pour trois ans avec, désormais, un tiers de femmes.

Fabien Hünenberger annonce qu'André Kolly va quitter la présidence de Cath-Info. Il lui exprime ses vifs remerciements pour tout le travail accompli et pour son engagement en faveur de l'association. Jean Micol, membre du comité, a accepté de lui succéder. Un message vidéo destiné à l'assemblée générale de Jean Micol est projeté à l'écran (le texte de ce dernier est annexé au présent PV).

L'assemblée générale élit Jean Micol par acclamation. A l'issue d'une brève période de transition, Jean Micol entrera en fonction à une date située durant l'été 2023.

11. Assemblée générale 2024

Fabien Hünenberger annonce que la date n'est pas encore fixée et qu'une réflexion est en cours pour rendre l'assemblée plus attractive pour les membres. Faut-il garder le mercredi à 15h ? Faut-il l'agender un samedi ? Ou préférer un dimanche ? Le sondage à main levée n'est pas déterminant. Les membres seront sondés ultérieurement. Une proposition du comité sera communiquée en même temps que l'envoi du procès-verbal.

12. Divers

L'abbé Boniface Bucyana remercie Cath-Info et les personnes présentes à l'assemblée. Il propose de recevoir la prochaine assemblée générale dans une grande salle rénovée de la Paroisse Saint-Joseph, mieux équipée pour l'occasion.

La séance est formellement close avec remerciements à chacun et chacune, tandis que tous les membres sont invités à suivre un échange thématique.

13. Un avenir pour RTSreligion ? Quels enjeux et quels challenges ?

Carole Pirker anime un échange entre Michel Kocher directeur de Médias-pro et Fabien Hünenberger, directeur de Cath-Info. Il s'agit de faire le point sur les négociations avec la RTS pendant plus d'un an, suite à la suppression du magazine TV *Faut pas croire*.

L'Assemblée générale est levée à 17h avec une invitation à partager le verre de l'amitié.

Lausanne, le 4 mai 2023

Annexe au PV

AG du 3 mai 2023 - Message de Jean Micol, candidat à la présidence de Cath-Info

Dans l'impossibilité d'être présent parmi vous aujourd'hui - ce dont je vous prie de m'excuser - je vous adresse mes meilleures salutations, ainsi que quelques mots.

Bien qu'au sein du comité depuis la création de Cath-Info, j'avoue mon étonnement d'avoir été choisi pour prendre le relais de notre président André Kolly.

Je me souviens encore de son chaleureux accueil en 2014. Tout au long des années où je l'ai côtoyé, j'ai admiré la justesse de ses propos, j'ai apprécié son immense savoir, sa clairvoyance et sa délicatesse. Nous pouvons tous le remercier pour son engagement vraiment exceptionnel. Je souhaiterais qu'on l'applaudisse...

Je voudrais aussi indiquer que je suis heureux de la responsabilité qui m'est confiée, parce que Cath-Info est une association tout à fait remarquable, tant par son directeur Fabien Hunenberger que par tous les collaborateurs qui y œuvrent, en s'impliquant corps et âme. C'est une équipe de très grande qualité qui avec très peu de moyens fait un travail formidable. C'est un bel outil d'information pour l'Eglise, pour ceux qui s'intéressent à la religion et pour ceux qui désirent recevoir des éléments de réflexion basés sur des sources sûres.

Il est bon de rappeler que Cath-Info a une mission primordiale. Selon ses statuts, son but est "de contribuer à l'information et à la communication de l'Eglise catholique-romaine en Suisse, romande en particulier". Elle le fait non seulement avec des médias écrits mais aussi audiovisuels, en partenariat avec Média-pro, des Eglises réformées romandes, et en plus, en partenariat avec la RTS (Radio-Télévision Suisse), où œuvre une rédaction qui lui est propre.

Elle est toutefois dépendante du soutien qu'elle reçoit de la Conférence des évêques suisses, des organismes de financement et des dons de tout un chacun.

Dès mon entrée en fonction officielle, à l'issue d'une période de transition de quelques semaines ou quelques mois, je ferai de mon mieux dans la responsabilité que je vais assumer et apporter ma contribution afin que Cath-Info continue de prospérer.

Je vous remercie de votre attention et de votre compréhension.

Jean Micol